

manente de la familia y de la patria y a tanto verdadero de paz y prosperidad en nuestro país que...

JOSE SANCHEZ MARCO

No necesitamos decir que nos complace muchísimo la designación hecha por los agricultores del distrito de Tafalla como candidato agrario...

El señor Sánchez Marco, por sus ideas profundamente cristianas, por su arraigo en el país y por su capacidad de terrenalmente que como nadie conoce las aspiraciones y las necesidades de la clase agricultora...

El partido de Tafalla, eligiendo diputado a don José Sánchez Marco, tendrá en él un diputado que firme en sus convicciones y comprometido en un todo con la clase agricultora...

Tanto más cuando él posee sus fincas en el distrito, en Milagro, y tendrá gran honor en servir con todas sus fuerzas a su distrito al que tanto ama y a las tareas le unen...

En el Ayuntamiento

La sesión de ayer

Comenzó la sesión Subsidiaria del Ayuntamiento a las cinco de la tarde bajo la presidencia del alcalde señor Zaragoza y con asistencia de 14 concejales.

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

ORDEN DEL DIA

Se da lectura a una moción del señor Lafitte del proyecto de reforma de las deficiencias existentes en el edificio de la Prisión Provincial.

Se aprueba el extracto de las sesiones celebradas por la Corporación durante el mes de Noviembre pasado.

Se aprueban los jornales y cuentas correspondientes a la semana anterior.

La Corporación adoptó los siguientes acuerdos.

De la Comisión de Hacienda

Elevar el sueldo del pesador de la Alhóndiga municipal a la categoría de los cobros. En lo sucesivo la plaza de pesador tendrá la categoría de recaudadores.

Es rechazado un voto particular del señor Barriopa oponiéndose al informe.

De la Comisión de Gobernación

Abonar las horas extraordinarias de servicios prestados por un ex-guardia municipal.

Se aceptan las dimisiones que presentan un barrandero y un guardia municipal.

De la Comisión de Obras

Autorizar la construcción de aceras de tres caras en las calles de Bermingham y San Francisco.

Conceder prórroga para la entrega de una que falta por suministrar.

Queda sobre la mesa un informe relacionado con el sueldo que debe disfrutar el carretero del ramo de la cantarrillas.

Se designa autorización para establecer una hucha con baldosa en la calle de Miracruz.

Acceder al escrito dirigido por el Director de la Compañía del Tranvía de San Sebastián, sobre el servicio del mismo.

ASUNTOS QUE QUEDARON SOBRE LA MESA EN LA ANTERIOR

Se aprueba el informe de la Comisión de Obras relacionado con el importe de las obras de las casas de las calles C y E, de la calle de Zabalaeta.

Quedan sobre la mesa dos instancias de una propietaria de una casa de la calle de Baso solicitando autorización para elevar dos pisos a la misma.

Se aprobaron algunos otros informes.

Y sin otro asunto de qué tratar, se levantó la sesión.

LAS TARIFAS

Ayer a las cuatro de la tarde, se reunió el Ayuntamiento en sesión extraordinaria para tratar de las tarifas del año 1921.

Academia de la Lengua Vasca

En virtud de acuerdo de esta Corporación en los locales de la Escuela de Artes y Oficios de Bilbao, en los que se constituirá una comisión autorizada de la Academia, los días 26 y 27 del corriente mes, a las seis de la tarde, con arreglo a las condiciones siguientes:

1.ª—La información versará sobre la unificación literaria del idioma vasco, conveniencia ó no conveniencia de realizarla, medios que se estimarían oportunos para alcanzarla, si fuere conveniente, etc.

2.ª—Podrán tomar parte en esta información cuantos lo deseen, sin limitación alguna en este punto.

3.ª—No se admitirán informaciones verbales, y si solamente las que se presenten por escrito que deberá ser públicamente leído por su autor ó por persona debidamente autorizada por aquél, no pudiendo exceder de quince minutos la duración de lectura de cada informe, y debiendo éste ser entregado de pués de su lectura pública a la comisión de la Academia que presida el acto.

4.ª—Los autores de informes que no puedan ó no quieran dar personalmente lectura de ellos, se servirán comunicar anticipadamente a las oficinas de la Academia (Ribera, 18) el nombre de la persona a quien hayan de encargar de dicha lectura.

5.ª—Los informes podrán hacerse en euzkera ó en la lengua que a sus autores sea más familiar.

El Director de la Academia, R. M. de AZKUE.

Gobierno Civil

LA VIRUELA

Según declaraciones del gobernador civil, en San Sebastián no se ha producido ningún caso de viruela, continuando en tratamiento algunos enfermos de pueblos cercanos.

El gobernador—como todo el mundo—recomienda la vacuna comunitaria de inapudada parte tan sencilla enfermedad.

Sección Religiosa

IGLESIA DEL SAGRADO CO-RAZON (Jesuitas)

(Obra de las Tres Marías).

Con motivo de celebrarse hoy la Junta general de las Conferencias de San Vicente de Paul, el ejercicio anunciado será trasladado al próximo sábado 18 del corriente.

Solemne triduo a Santa Lucía. La Congregación de Modistas, establecida en esta iglesia celebrará este año cultos extraordinarios en honor de su Santa Patrona.

Los días 10 y 11, a las seis y media de la tarde se rezará el Santo Rosario se elevarán cánticos con pregóns a la Santa y a continuación tendrá lugar la conferencia dedicada exclusivamente a las maestras y obreras Modistas.

El día 12 domingo a las seis y media de la tarde solemnisísima función religiosa con Su Divina Majestad expuesta, bendición é inauguración del nuevo y lindísimo Estandarte de la Santa, panegírico, reserva y adoración de la Reliquia.

El día 13, festividad de la simpática Santa, a las siete de la mañana todas las Modistas de San Sebastián han de acudir a la solemne

misma de Comunión general y a la procesión que por las navas del templo tendrá lugar inmediatamente; y después de adorar la Sagrada Reliquia de la Santa bendita, podrán retirarse para celebrar alegres y cristianamente este día.

EN SANTA MARIA

Solemne Triduo en honor de la Concepción Inmaculada de María. Dará comienzo el día 12 de Diciembre, a las seis de la tarde, y concluirá el día 14. Todos los días se exponrá a Su Divina Majestad, se rezará el Santo Rosario, se cantarán los gozos a Capilla, con refuerzo de voces y predicará el R. P. José Miguel Gabica-Echeburria Superior de Misioneros Hijos del Corazón de María de Tolosa, terminando estos cultos con la bendición del Santísimo.

Los tres días se celebrará una misa a las seis de la mañana, y durante ella se rezará el Santo Rosario, leyéndose en vascuence las oraciones del Triduo.

El día 15, octava de la Purísima, habrá dos comuniones generales, la primera a continuación de la Misa de seis y la otra al terminar la Misa de seis y media.

A las diez Misa solemne con exposición de Su Divina Majestad.

A las tres y media, vísperas solemnes y al final la Procesión candelaria con la venerada y milagrosa figura, que quedará expuesta a la veneración

de los fieles en un momento de los departamentos de la Sacristía hasta la hora de las siete de la tarde, en que volverá a ser colocada en su camarín, rezándose a continuación el Santo Rosario y terminando los cultos con una solemne Salve.

EN EL BUEN PASTOR

La Corte de Honor de la Virgen del Pilar tendrá mañana día 12 la Víspera ante la imagen de su Excelta Patrona. La comunión en el Altar Mayor a las ocho.

El Ilustrísimo Señor Obispo de Victoria ha concedido 50 días de Indulgencia por la asistencia a estos actos.

AVISO A LOS LUISES

Esta Congregación celebrará mañana cultos extraordinarios en honor de su Patrona la Inmaculada en la Parroquia de San Vicente.

A la mañana, a las siete y media Misa de Comunión general que se aplicará por los difuntos de la Congregación y a las diez misa solemne de Mitterer que la cantarán los congregantes.

A la tarde a las seis y media gran función en la que predicará el Reverendo Padre Eustaquio Egara S. J., terminando el acto con Procesión y Visita de Allares.

Se ruega puntual asistencia a todos los congregantes.

LOS REYES DE CAZA

El señor Dato ha recibido un telegrama del marqués de Viana participándole que los reyes continuaban sin novedad en Santa Cruz de Murcia.

CORRIGENDOS CAPTURADOS

Los corrigendos que se han fugado esta mañana de la escuela de Santa Rita, han sido capturados por la policía.

TRANQUILIDAD

Valencia.—Continúa la tranquilidad. Muchos obreros sindicalistas se han desligado del Sindicato.

En casi todos los talleres y fábricas se trabaja normalmente. Los escasos obreros huelguistas de diversos oficios volverán al trabajo el lunes.

UNA DETENCION

Oviedo.—La policía ha detenido a un sindicalista que se sospecha es el autor del crimen cometido contra don Enrique Ustá.

UN ATENTADO

Sevilla.—Comunican de Sevilla que esta madrugada estalló una bomba en los almacenes que la Compañía Catalana tiene establecidos en aquella capital.

La explosión fué formidable y produjo grandes destrozos.

Los almacenes están instalados en tinte vigilancia, pero esta madrugada la calle de Arjona, donde hay una pareja de la guardia civil que estaba de servicio, tuvo que refugiarse en los citados almacenes por la lluvia, circunstancia que aprovecharon los terroristas para colocar la bomba.

DOS BOMBAS MAS

Del mismo punto comunican que en la noche pasada estallaron dos petardos en el pueblo Dos Hermanas, uno frente al domicilio de don Salvador Alarcón, cuyo hijo es presidente de la Sociedad patronal, y dos Hermanas.

El segundo petardo, estalló en otra casa próxima, produciendo ambos, destrozos materiales, pero no causaron de graves,afortunadamente.

Se ignoran quienes son los autores.

PERDIDA DE UB BARCO?

Bilbao.—Ayer por la tarde circuló un rumor acerca de la desaparición de un barco perteneciente a la actualidad a una Sociedad comitativa en San Sebastián.

Tripulaban el barco treinta hombres que se ignora hasta la fecha si se han salvado ó no. Lo único que se sabe es que la tripulación pidió auxilio a la salida de un puerto inglés por medio de la radiotelegrafía. Es de suponer que el auxilio llegara a tiempo y que los tripulantes se hayan salvado.

FUNERALES

Vigo.—En la Iglesia Catedral de Tuy se han celebrado con mucha solemnidad los funerales por el alma del Arzobispo de Lisboa.

TERRIBLE TEMPORAL

Cádiz.—Se ha desencadenado un furioso temporal y las últimas noticias de Chiclana confirman que en aquella ciudad el temporal ha causado inmensos daños, resultándose en medio millón las pérdidas experimentadas.

Se han ahogado más de 300 cabezas de ganado.

Han sido destruidas cinco casas. Los coches y automóviles se hallan estancados por la inundación.

De Zaragoza

UNA DESTITUCION

Zaragoza.—Esta mañana llegó de Madrid el secretario de la Dirección General de la Guardia civil, señor Peña, el cual conferenció con el gobernador y con el capitán general.

El viaje obedece a la actuación del coronel de la Guardia civil de Zaragoza que se halla en Madrid llamado por el ministro.

Se afirma que será relevado de su cargo.

LA HUELGA DEL HAMBRE

Los sindicalistas detenidos en la cárcel, como supuestos autores de atentados, han declarado la huelga del hambre, por no permitir el gobernador que sean visitados.

Vida Política

POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO

Madrid, 11 varias horas

Los conflictos sociales.—En Barcelona han sido detenidos 57 sindicalistas.—Terrible temporal en Andalucía.—Son capturados los corrigendos del penal de Santa Rita.

EN GOBERNACION

El subsecretario de Gobernación ha manifestado esta tarde a los periodistas que el gobernador de Asturias se ha trasladado a Gijón el cual me ha comunicado que la huelga general planteada se ha resuelto.

Manifestó también que las noticias que publica la prensa de Madrid respecto al temporal en Andalucía son ciertas añadiendo que con motivo de la inundación en Chiclana se habían perdido 200 cabezas de ganado y numerosas pipas de vino.

Añadió que según noticias transmitidas por el gobernador de Cádiz habían desaparecido varias personas de Chiclana, suponiéndose que perecieron ahogadas.

Ha sido recogido un cadáver, que fué conducido al depósito del cementerio para su identificación.

El alcalde de Chiclana estuvo 24 horas en su casa bloqueado por las aguas.

Los daños producidos en los campos son considerables.

UNNA VISITA

Esta mañana le visitó el Dato el Director del Instituto Geográfico con el propósito de presentarle la dimisión, por la tirantez de relaciones que existe entre los empleados.

De HACIENDA

El ministro de Hacienda respecto al rumor publicado de la próxima emisión de las obligaciones, ha manifestado que está estudiando el asunto pero que aun no ha sometido al Consejo de Ministros.

LO DEL PAN

Aunque se creía conjurado el conflicto del pan, aun subsiste por no querer aceptar la fórmula propuesta por los tenientes Alcaides, el Sindicato Harinero.

DN MOTIN

En Toledo se amotinó el vecindario por el motivo siguiente. Parece ser que el cochero en el que iba un hijo de un signifiante político de Madrid que ha sido gobernador de varias provincias, quería pasar por una calle muy estrecha a lo cual se opuso un obrero; el cochero disparó un tiro de revolver hiriéndole gravemente.

En cuanto se enteró el vecindario se amotinó, pretendiendo linchar

al conductor que fué impedido por la guardia civil.

El agresor fué detenido.

UNA REAL ORDEN

El ministro de Gracia y Justicia ha dictado una Real orden de separación de 29 Septiembre sobre nombramiento, ascensos y permutas de los secretarios de Juzgados de primera instancia y Tribunales municipales.

UN TIPO

En el paseo de Colón ha sido detenido un sujeto llamado Salvador Sánchez por haber presentado al cobro un recibo de 100 pesetas perteneciente a la Congregación de San Vicente de Paul, al observar que era falso.

EL CARDENAL PRIMADO

Ha llegado a Madrid el Cardenal Almaraz, Primado de Toledo. En breve tomará posesión de su cargo.

PESQUISAS

La policía viene dedicando estos días a averiguar el paradero de las pistolas Star, y 1.500 cargadores del mismo sistema.

Se han practicado algunos registros en varias casas de Vullcaín, sin resultado alguno.

LA NIEVE

Esta madrugada comenzó a nevar copiosamente en Madrid, durante el fenómeno hasta muy entrada la mañana.

La temperatura es muy baja y noticias análogas se reciben de casi toda la meseta castellana.

CONFERENCIANDO

El jefe del Gobierno conferenció esta mañana con el conde de Bugallón y dijo a los periodistas que todas las noticias que se recibían de provincias continúan siendo satisfactorias.

El ministro de la Gobernación había hablado telefónicamente con el gobernador de Barcelona, el cual se comunicaba que allí reinaba tranquilidad completa.

De Gijón no se tenían nuevas noticias y como anoche quedó cortada la luz y los panaderos se habían negado a trabajar, se han enviado dos escuadrones de caballería con objeto de guardar el orden en el caso de que se alterara.